



PLAN DE TRABAJO EN CASA

Segunda semana de abril, 2020.

Orientaciones: Lea atentamente la “Guía N° 2 de Educación Ciudadana” y responda las preguntas de esta. Tenga en consideración que puede responder la guía en su cuaderno, puede imprimirla y responderla manualmente, o bien puede sobrescribirla desde su pc o celular. Cualquiera sea la forma de responderla, envíela a mi correo: csanhueza@amanecer-temuco.cl, saludos y cuídese.

GUÍA N° 2 DE EDUCACIÓN CIUDADANA

Nombre:..... Curso:.....
Fecha:.....

Puntaje Total:

Puntaje Real:

Nota:

Objetivo de Aprendizaje a desarrollar:

OA 3: Reflexionar personalmente sobre riesgos para la democracia en Chile y el mundo, tales como el fenómeno de la desafección política, la desigualdad, la corrupción, el narcotráfico, la violencia, entre otros.

Actividad 1: Lea el texto que se presenta a continuación y responda lo solicitado.

Texto: “Las dos caras de la desafección política”, de Sandra León (2013).

“La indignación que los casos de corrupción provocan en la ciudadanía podría representarse como una escena en tres actos. El primero lo protagoniza la indignación más inmediata, aquella que aparece a medida que se descubren los detalles de cada caso. El segundo surge al poco tiempo como reacción a las decepcionantes respuestas que dan los partidos políticos que están involucrados. El tercero y último es un acto inacabado: son los posos de desconfianza general que unas y otras actuaciones van dejando en la sociedad.

El resultado de todo ello es la desafección política. Se trata de un término poco preciso con el que se intenta describir la creciente desconfianza y el distanciamiento entre la ciudadanía y sus representantes. El dato que mejor ilustra este fenómeno y que más ha captado la atención de los medios es la caracterización de la clase política por parte de la opinión pública como uno de los principales problemas del país. Según el último barómetro del CIS (diciembre de 2012), casi uno de cada tres españoles identifica a los políticos y a los partidos entre los tres problemas más



importantes de España. Un año atrás esa misma valoración se daba en uno de cada cinco ciudadanos.

La desafección política es un problema grave. Lo será más si deja de estar vinculada a los acontecimientos coyunturales (los casos de corrupción o las consecuencias de la crisis económica) y se convierte en un aspecto estructural del sistema político. Algunos quizás confíen en que la mejora de la situación económica o el olvido lo cure todo, como ya ocurrió en el pasado. Las series de barómetros del CIS muestran que en el año 1995 aumentó de manera significativa la desconfianza hacia la clase política en un contexto donde también se combinaban corrupción y crisis económica.

la desconfianza es algo más que la reacción coyuntural de los sectores más vulnerables ante la crisis económica. Los ciudadanos más perjudicados por la coyuntura económica, como los parados, los pensionistas, o los que tienen menos estudios no muestran más desconfianza hacia la clase política que el resto. Más bien al contrario: jubilados y amas de casa o gente sin estudios son los que menos identifican a los políticos como principal problema. Por último, la desafección política se ha incrementado especialmente entre los jóvenes y los estudiantes. Todo ello nos hace pensar que la desafección política en España puede permanecer en el futuro.

fuelle: Diario, el País.

Pregunta 1: Según la autora, no son los más perjudicados quienes sienten mayor desafección hacia el sistema político, es mas bien al contrario según ella. ¿Por qué crees que los más pobres y perjudicados sienten menos desafección que, por ejemplo, los estudiantes?, argumente su respuesta (4 puntos).

.....
.....
.....
.....

Pregunta 2: ¿En Chile es similar el panorama social respecto a la desafección política por parte de la ciudadanía hacia el sistema de gobierno? Fundamente su respuesta (4 puntos).

.....
.....
.....
.....

Pregunta 3: La autora sostiene que la desafección es un concepto poco preciso, en este sentido ¿es lo mismo desafección política y descontento social?, fundamente su respuesta (4 puntos).

.....
.....
.....
.....



ional Un Amanecer en la Araucanía
ana
anhueza Estay